



創立 131 周年

# 犬迫

<校訓>  
つよく  
かしこく  
やさしく  
なかよく

学校だより12月号 令和5年12月1日発行  
鹿児島市立犬迫小学校 児童数76名 教職員数17名  
Tel 238-0550 FAX 238-0379  
HP: <http://www.keinet.com/inuzakos/>

【学校教育目標】自分のことを「大好きです！」と胸を張れる子供の育成～手応えのある学びの実現を通して～

## 人権週間によせて

校長 原田 弥生

正門前のイチョウの木もすっかり色づき、ふと周囲に目を移せば、草花や樹木が次の主役にバトンを渡す準備を進めており、季節は着実に冬に向かって時を刻んでいることに気づかされます。そういえば最近、登校時の子供たちの中に、ポケットに両手をつっ込んで歩いてくる姿を目にするようになり、転倒時の危険性について声をかけているところ。もし家庭や地域でこのような姿を見かけましたら、ぜひ声をかけてあげてください。



さて、先月の「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」には、学校運営協議会委員のみなさんをはじめ、保護者や地域の方々等、多くのみなさんがお越しくださいました。程よい緊張感の中で、普段の子供たちの姿とは幾らか違った面もあったかもしれませんが、開かれた学校として広く地域の方々に学校の様子を参観していただく大切な機会でもありました。参観後のアンケートでは「子供たちが伸び伸びと学習していた」「よく発表していた」等のコメントをいただきました。これからももっと多くの方々に学校に足を運んでいただけるように期間中の内容の工夫・改善を図っていきたくと考えています。

さて12月4日（月）から10日（日）まで校内人権週間となっております。10日は人権の日（国連人権デー）です。人権週間や人権デーは、人権を大切にする考え方を広める活動を展開することが目的です。この他、今月人権に関する週間や記念日には、世界エイズデー（12月1日）、障害者週間（12月3日～19日）、北朝鮮人権侵害問題啓発週間（12月10日～16日）があります。期間中本校でも人権教室や各学級で人権教育に関する学習を行ったり、人権問題に関する標語を作ったりする活動を行います。また、この人権週間に先立って、先日、県人権同和对策課の宇都節郎先生を講師として招聘し、教職員全員で講話を伺いました。

学校が人権教育で大切にしていることは、子供たちの人権感覚（人権が守られていることを感知してこれを望ましいと感じ、反対に人権が侵害されている状態を感知し、これを許せないとする感覚）をみがき、人権意識（人権が大事にされていることを肯定し、逆に侵害されていることの問題性を認識して、人権侵害を解決せずにはいられないとする意識）を高めることにあります。このため、人権教育の柱として、「Mom（モム）」による人権教育を推進しております。「Mom（モム）」とは、次の3つのことを言います。

- M：見つめる 「子供の事実を知るために見つめる」
- O：思いをめぐらす 「子供の気持ちに思いをめぐらす」
- m：向き合う 「子供から見えてきた課題に向き合う」

学校だけでなく、大人全ての方々が子供たちの人権を守り、人権を大切にするモデルとなる必要があります。御家庭でもこの機会にぜひ、子供の人権を大切にしているか、大人がモデルになっているか、人権についてお子さんと一緒に考えてみてください。よろしく申し上げます。

## 11/6～8 校区内福祉施設訪問・体験活動の様子

コロナ禍でここ数年できなかった福祉施設訪問を行いました。1・2年生はひまわり園、3・4年生はつわぶきの里、5・6年生は育成センターコスモスを訪問しました。感染症流行が懸念されるため、入居者の方々とは少し距離をおいての交流活動とはなりましたが、どの施設でも子供たちはこの日のために準備してきた出し物を精一杯披露したり、記念に用意したプレゼントを互いに贈りあったりと楽しく交流していました。子供たちには、本校のキャッチフレーズ「花と読書と福祉の里」の通り、こうした福祉体験を通じて、更にやさしく思いやりのある人に育ってほしいと願うばかりです。御協力くださった事業所のみなさん、本当にありがとうございました。



## 11/21~22 集団宿泊学習(5・6年)

5・6年生23名が、吉野町の少年自然の家で1泊2日の宿泊学習を行いました。6年生は昨年、修学旅行を体験していますが、5年生は初めての宿泊体験なので出発時には不安な面持ちの子供や保護者の方もいました。しかし活動が始まると、自分の係の役目をしっかりと果たし先輩の6年生や友達と協力しながら元気よく活動していました。野外炊飯活動も火の調整等、飯盒炊飯に戸惑いもありましたが、事前に調理実習でしっかりと学習していたためおいしいカレーが出来上がりました。みんなで助け合いながら、なかよく楽しく2日間を過ごした子供たち。学校でも更に頼もしいリーダーとして、犬迫小学校をひっぱってってくれることでしょう。



## 芋ほいしたよ！

1・2年生が春に植えた芋の収穫をしました。松木さんの御指導で、次々にほっこりと出てくる立派な芋の姿に、子供たちはびっくり！「思ったより大きいね！」「早く食べたい！」みんな笑顔満開でした。

できた芋は学校給食でも少し食材として使わせていただくことになりました。12月は1日(金)・7日(木)・21日(木)の献立に入る予定です。どこに入っているか探してみてください。楽しみにしててくださいね。



## 11/19 PTA資源回収

本年度初めての資源回収を行いました。朝早くからたくさんの保護者や児童が集まって、段ボールや古紙を運んだり、回収車に積んだりの作業を行いました。校区内の事業所からも協力をいただきました。また、分担して夏の愛校作業に引き続き、かねてなかなか手の届かない側溝の中を今回もきれいにさせていただきました。御協力いただいたみなさん、本当にありがとうございました。



## 11/12 校区健康祭り

昨年に引き続き、ミニ運動会が開催されました。感染症流行の兆しがあり、本校児童の参加はやや少なかったですが、校区民が大勢集まりました。タオル体操で体をほぐした後、ユニークな種目の数々にチャレンジしていきました。少し肌寒かったものの、笑顔ありふれあいありで、心も体も元気になる楽しい1日となりました。



### < 12月の行事予定 >

- 3日(日) コミュニティ協議会主催ふれあい交流会 (10:00~体育館)
- 4日(月) 校内人権週間(~10日)
- 6日(水) 人権教室(3・4年) 移動図書
- 7日(木) 校内持久走大会 9:35~11:20  
応援、よろしくお願いします！
- 学級PTA  
給食試食会(3・4年保護者)
- 8日(金) 持久走大会予備日
- 9日(土) 第2土曜授業日
- 12日(火) パンジーさん読み聞かせ
- 14日(木)~21日(木) 特別校時  
※通常より20分早い下校です。
- 17日(日) 門松作り 8:00~9:30  
赤い羽根街頭募金運動(5・6年)  
13:30~Aコープ伊敷店前
- 20日(水) 移動図書
- 22日(金) 終業式 大掃除
- 23日(土) 子ども読書の日
- 25日(月) 冬季休業スタート(~1月8日(月))

